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揭你真相

! ! ! !人民日报记者近日探访辽

宁贵州两地!观察领导干部个人

事项申报制度如何严格落实"

探访发现!随着副处级以上

领导干部个人事项申报随机抽

查比例从 !"#$%提高至 &'%!贵

州在落实时启用了#身份证电脑

摇号$%&十余个部门参与核对信

息$等有针对性的举措' 而在辽

宁! 各级组织部门对 (!)名拟提

拔或重用人选进行了重点抽查!

对未如实报告的 *)名人选暂缓

任用或取消提拔资格!其中还有

!人受到了党纪政纪处分"

与此相关的一则新闻是(去

年 &&月!江苏在全国率先明确提

出&凡提必核$!至今年 +月底!已

有 !(名拟提拔干部因瞒报个人

事项被暂缓任用或取消资格!其

中 *人被移送纪检监察机关)

随着抽查比例的提高及&领

导干部因瞒报个人事项被处理$

的消息不断出现!作为监督领导

干部重要手段的个人事项申报

制度越来越刚性化!这是大家都

乐于看到的好现象"

但同样需要看到的是!领导

干部个人事项申报制度仍有需

要完善的地方!比如人民日报记

者在探访中就发现!地方期待干

部信息全国联网!以实现无障碍

核实" 当然!需要完善的不光是

领导干部信息联网!鼓励地方上

创新!并结合创新经验!加速形

成更具威慑力%覆盖面更广的领

导干部个人事项申报制度!尤为

重要"

比如去年 &&月江苏率先提

出副处级以上领导干部&凡提必

核$!效果立竿见影*今年 & 月!

中组部就在全国范围内推广了

&凡提必核$) 接下来!地方上肯

定不乏江苏这样吃螃蟹的举措!

如果都能以这种雷厉风行的速

度全国推广!领导干部个人事项

申报的篱笆必然会以惊人的速

度扎得越来越紧)

再比如! 辽宁对 (!)名拟提

拔或重用人选的重点抽查表明!

瞒报事项多集中在因私出国

+境,-配偶子女移居国+境,外%

房产%股票基金%投资等方面!那

么!能否对比一下其他地方的抽

查结果!如果大同小异!是否可

以考虑在这些高风险领域重点

核查并形成常态机制.

再有就是!各地政府机构的

信息联网水平不一!核查能力有

高有低!那么!可以鼓励核查手

段比较先进的地方提高抽查比

例!而不仅仅局限于 &'")至于早

就有专家提出的&提高瞒报处罚

力度$! 也应该是完善领导干部

个人事项申报制度重点考虑的

选项)

! ! ! !在某个初夏的清晨!当我快看完

一篇有关父亲给女儿的婚礼祝辞的

长微信时! 文末突然跳出的父亲名

字!让我一下怔住了///因为我曾经

有一个英年早逝的同事!名字和这位

父亲一模一样)那是一种比较少见的

名字组合)

脑海里一下跳出同事的长相-神

态以及声音!竟然还无比清晰) 来自

北方农村的他!是当时体育部门里最

年轻的记者之一)

虽然我们共事时间不长!但他的

努力与敬业还是给我留下深刻印象)

比如他并不喜欢喝酒! 酒量也不佳!

但为了得到被采访对象的信任!在一

些场合!他经常硬着头皮喝酒!最后

生病!多少与此有些关联)那个时候!

足球报道竞争异常激烈!而在上海他

又没有任何根基)

还有一件有关他的事情同样令

人记忆深刻)那是在他去世一年后的

某一天!一个部门同事!居然突然接

到了他手机号码打来的电话!那个部

门同事当时吓得可不轻+他无意中触

碰了那个去世同事的手机号码!那边

再打回来的*但不知打过来的是谁,)

听闻此事!包括我在内的好几个部门

同事!赶紧把他的通讯方式删除了)

后来想起一篇西方人写的文章!

讨论你会不会删除你手机里逝去的

朋友) 其中一个观点是!当数字化社

交重新构建了我们的生活之后!我们

更容易通过个人博客或者朋友圈的

帮助!去缅怀一个人)

的确!如果让我们主动地去追忆

逝者! 还是会有许多美好的东西存

在!就像我的那个同事) 并且!至少!

他的存在!也在提醒你一个亘古不变

的事实( 人总是要死的///后面!你

可以发散出去想通很多事情)

现代科技的进步! 让你很容易地

与陌生人建立一种亲密关系!反之!也

可轻易地与熟人终止一种紧密联系)

罗宾0威廉姆斯过世一年后!仍

有 &$'万粉丝没有取消对他的关注*

在姚贝娜最后一条微博的评论里!每

天都有粉丝来和她道晚安11

删与不删!其实这是很私密的事

情!与别人无关)

只是想说!如果可以重新选择!我

会保留他的手机号码!因为他实实在在

是我人生的组成部分!尽管很小很小)

抹去他们!也意味着抹去了你的

一部分) 他们的存在!兴许还能帮助

你在余生中更好地善待其他人)

! ! ! !继热播电视剧 2两生花3 作者

&唐七公子$深陷抄袭风波后!同期

热播的另一部电视剧2花千骨3的作

者&,-./0果果$也在微博上被热心读

者曝出早期作品涉嫌大量抄袭'

两位知名女作家在荧屏上争夺

收视率之余! 似乎在茶余饭后的八

卦频道中也想一较高下!令人感叹'

虽然&抄袭$之说只是八卦!没

有法院宣判-法律仲裁之前!都是

作不得数的! 但正所谓无巧不成

书! 不约而同地闹出涉嫌抄袭事

件!眼球效应强烈!影响巨大!难免

让一些局外人-后来者看到了某种

成功的捷径'

其实作家抄袭早已不算新闻'

当年郭敬明所写 2梦里花落知多

少3对庄羽的2圈里圈外3整体上构

成抄袭!经北京市高级人民法院作

出终审判决后!也只是赔款了事'

郭敬明本人对此是拒不承认!

似乎法院的判决是强加于身的污

蔑' 时至今日!郭总裁已经晋升为

身价数亿的文化企业家!加入中国

作协!经常有机会登上各大电视台

的访谈节目!俨然成了新时代的青

少年精神导师'他以自己的成功为

当初的剽窃洗白!更为青年人刻画

出一副&我勤奋努力所以可以拥有

自己的小时代$的美丽图景'

我们这个时代最大的悲哀!或

许就是注重结果远大于过程'当成

功意味着一切! 意味着没有罪责

时!任何道德污点都可以在登顶后

迅速洗去'

郭敬明可算开了一个&好头$'

去年闹得沸沸扬扬的&于正抄袭琼

瑶案$!虽然一审判定侵权!却也不

得不继续在一片锣鼓声中进入第

二轮角逐' 可以想见!即便终审判

定于正侵权!他也可以沿袭郭敬明

的旧例拒不承认'而只要影视行业

依旧需要于正的编剧!日后的收视

率就能轻易洗刷过往的&污蔑$'

目前知识产权的维权!难就难

在法律扮演的角色似乎没有多少

分量' 对于成功的抄袭者们来说!

即便被裁定剽窃抄袭!最多也就是

赔点钱财'而且走法律程序相当繁

琐-耗时耗力!让一些弱势的被抄

袭者望而却步'

比如今年三月爆出的娱乐明

星石天琦的&抄袭门$!几个月过去

也仅仅是在法律申诉上走出了第

一步' 何时能开庭审理!何时能一

审判决! 以及何时能终审了结!还

需等待'

抄袭者没有认错的觉悟!而社

会又给与他们以&成功$来洗白的

优待' 如此看来!&成功$的抄袭者

只会越来越多'

正如狄更斯在2双城记3开头

所写的那样!&这是最好的时代!这

是最坏的时代$444这是抄袭者

&成功$的时代!这是&成功者$抄袭

的时代'

! ! ! ! &中国公安机关一直严厉打击

拐卖妇女的犯罪活动! 解救出无数

被拐卖的妇女! 并将犯罪分子绳之

以法' $黑底白字!电影2盲山3片尾

的这一行字! 并没能缓和此前近两

个小时令人绝望的阴冷'

因为&感动河北$的乡村女教师

郜艳敏!关于&拐卖妇女$的讨论!两

周来很是激烈'于是!我翻找出电影

2嫁给大山的女人3!想要看个究竟'

可惜!这个被涂脂抹粉的故事!叫我

这样一个完全没有农村生活经验的

人!都觉得披红挂彩!颠倒黑白'

后来! 有人给我推荐了李杨导

演的2盲山3'不太知道这部电影!倒

是看过李杨的另一部作品 2盲井3!

深刻-写实!叫人印象深刻的是遍布

镜头的那种视而不见的&盲$'

2盲山3亦如此'最叫人疼痛的!

不是一个被拐女大学生数番自杀!

反复逃跑未遂的无望抗争* 不是她

为了筹措路费把自己四十块钱一次

&卖给$ 杂货店老板的无奈哀伤*甚

至不是毫无法律常识的村民面对解

救民警的隐瞒-阻挠-谩骂和殴打'

而是!盲'

不对!村民并不是&毫无法律常

识$!只是缺乏对法律的敬畏!知法

犯法' 买下白雪梅的&公公$说!&你

走了我的钱找谁去$*&婆婆$劝她!

&女子!嫁谁都得嫁$*&丈夫$黄德

贵面对可能犯法的提醒! 呵斥道(

&坐球牢!谁家媳妇不花钱!我花钱

了就是我的女人'$然后粗暴地强奸

了她'

生于农村长于农村的大部分电

影参演者对这些都已习以为常!正

是这种完全真实的环境和反应!再

加上&平实$的拍摄手法!让无法呐

喊也动弹不得的绝望! 以及视而不

见的盲!贯穿始终'

电影最后!在警察的帮助下!白

雪梅艰难地逃出了山村'但!在法治

新闻里!白雪梅们或许没那么幸运'

在无尽的绝望里! 她们有的用硫酸

泼向了兄嫂的孩子!被判死缓*有的

拿起了菜刀! 一刀砍向了那个强奸

她的男人'

法治节目总是! 像我的小伙伴

一样苦口婆心!强调&法律之威!在

有罪必惩$!在总结一个个血泪故事

的时候' 但!居然还有那么多人!要

用&感动$来绑架郜艳敏们'

唉!盲'

! ! ! !报载!有不法商贩用工业明胶注入虾体内牟利!消费者须多

加小心" 潘顺祺 画

! ! ! !国家去年出台规定! 明确要

求银行为客户提供一个免收账户

管理费和年费的账户' 然而一年

来!许多银行&你不问!我不说$&你

不主动申请!我就继续收费$!令便

民利民的好政策执行不到位'

去年 *月!国家发改委-银监

会发布通知!规定商业银行应根据

客户申请!为其提供一个免收账户

管理费和年费的账户! 通知于

*'&1年 2月 &日起正式实施'

实施一年来! 落实情况不乐

观'由于信息公开-政策实施不到

位!民众普遍对这项政策不清楚-

不了解'一些银行!尤其是国有大

行!利用政策中&根据客户申请$

选择&隐而不言$!缺乏任何主动

的通知和宣传! 也没有对办理业

务的客户进行提醒* 有些银行虽

然在网站和宣传栏进行公示!但

并不醒目'相比推广信用卡-理财

产品时的主动和热情! 落实优惠

政策实在过于安静'

理性来看!银行&打埋伏$的

行为并不一定违规! 但真心诚意

为客户着想!企业才能走得更远'

不能一面天天宣传 &为客户带来

更好的体验$!一面在免除账户管

理费和年费的问题上缄口不言'

十元八元的费用对于客户来说!

并不算一笔很大的支出! 却使储

户对银行的信任受到伤害'

银行应脚踏实地为客户考

虑!及时出台措施!做好通知宣传

和落地! 让惠民政策真真切切发

挥作用'同时!管理部门也应该及

时介入! 针对政策落实中的不足

加强规范和督导'长远看!要从根

本上解决银行收费项目过滥和不

透明的问题! 还要靠进一步深化

金融业改革!打破垄断!引入更多

民间资本! 倒逼行业透明度和竞

争程度提升! 让民众拥有更多选

择权'（李思远 潘强 刊今日新华
每日电讯 本报有删节）


